



Centre Yvon Deschamps - ASCCS

Rapport annuel 2024-2025



Association sportive
et communautaire
du Centre-Sud

Mot du président et de la directrice générale

Au cours de l'année 2024-2025, alors que nous avons célébré avec fierté le 50^e anniversaire de l'Association sportive et communautaire du Centre-Sud (ASCCS), marquant un demi-siècle d'engagement envers notre communauté, nous sommes heureux d'y avoir aussi consolidé nos acquis, renforcé nos équipes et posé les bases solides de notre avenir.

Comme nous nous y étions engagés l'an dernier, nous avons réalisé notre planification stratégique avec la volonté d'avoir un impact durable au sein de la communauté du Centre-Sud de Montréal, notamment auprès de la jeunesse, qui demeure au cœur de nos priorités.

Les grands pans de cette planification stratégique viennent conforter les balises du chemin emprunté par l'ASCCS depuis 50 ans et qui consistent, notamment, à permettre à la jeunesse du quartier de s'épanouir socialement, physiquement et culturellement pour devenir pleinement actrice du changement social. La Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud est notre partenaire majeur dans cet engagement envers la jeunesse et les familles ; elle soutient plusieurs de nos programmes et activités.

Bien sûr, l'entretien et le renouvellement de nos équipements sportifs sont aussi importants. Ainsi, la céramique de couverture sur la surface peu profonde de la piscine et sur celle de la pataugeoire fut remplacée, occasionnant leur fermeture durant 7 semaines, à l'automne. Nous avons profité de ces travaux pour équiper cet espace d'un système d'éclairage plus écologique et moins énergivore que l'ancien. Du côté de la salle d'entraînement, la flotte vieillissante des tapis roulants a été remplacée, au grand bonheur des membres qui s'y entraînent.

Cette année, nous avons consulté davantage nos membres et communiqué plus souvent avec eux et avec elles au moyen de notre infolettre et de nos réseaux sociaux. Nos programmations saisonnières sont mieux adaptées aux désirs de nos membres.

Du côté du bistro, fermé de nouveau à la fin de l'été 2024, nous avons pu le confier à une résidente du quartier qui, formée en restauration collective, a su proposer un menu adapté aux goûts de notre clientèle. Le bistro Les Saveurs du Centre-Sud connaît un bon succès.

Sur le plan financier, nous avons pu redresser la situation déficitaire des dernières années et maintenir une tarification compétitive sur le marché. Il est important de comprendre que l'ASCCS est un organisme à but non lucratif. Les subventions et autres contributions des différents paliers gouvernementaux ou de nos partenaires contribuent pour le quart de notre budget de fonctionnement, ce qui signifie que les trois quarts de notre budget proviennent de revenus autonomes. C'est donc un défi de tous les jours d'offrir un service de qualité dans les limites de nos capacités financières.

Nous tenons d'ailleurs à remercier sincèrement nos formidables équipes pour leur dévouement. À plusieurs reprises cette année, nos employé(e)s n'ont pas hésité à assurer les tâches de collègues qui ont dû s'absenter (congé parental, fin de permis de travail, etc.) ou nous quitter pour



**Martine Pelletier, directrice générale
Gaétan Forcillo, président du conseil d'administration**

relever de nouveaux défis. À tel point que la masse salariale de l'ASCCS s'en est trouvée réduite de façon imprévue, provoquant le profit observable dans notre rapport financier.

Un merci tout spécial à nos équipes responsables de l'entretien et de l'accueil qui sont les premières à devoir composer avec la délicate situation de l'itinérance croissante et déstabilisante que connaissent notre ville et notre quartier, de surcroît. L'ASCCS met tout en œuvre pour favoriser la meilleure cohabitation possible entre tous.

De son côté, notre conseil d'administration a poursuivi valeureusement son travail pour compléter notre chantier de gouvernance. Aussitôt élaborées, les nouvelles politiques ont été converties, par notre équipe des ressources humaines, en applications et procédures portées à la connaissance de tout le personnel.

En conclusion, nous tournons notre regard vers l'avenir, nous le faisons avec confiance, portés par la force de notre histoire, la richesse de notre expertise et la passion de celles et ceux qui font vivre notre mission au quotidien auprès des familles et des résidents du Centre-Sud et des alentours. Merci du fond du cœur à nos merveilleuses équipes, à notre conseil d'administration, à nos clubs sportifs ainsi que tous les bénévoles qui nous aident lors de nos différents événements communautaires !

Mission, vision et valeurs

Cette année, en réalisant notre planification stratégique, nous avons révisé et clarifié notre mission, notre vision ainsi que les valeurs qui nous animent. Les voici dans leur nouvelle formulation. La description détaillée de nos valeurs se trouve sur notre site internet.

Mission

Vision

L'Association sportive et communautaire du Centre-Sud (ASCCS) est un organisme à but non lucratif autonome qui contribue au bien-être et au développement social des individus et des familles. Elle sert la communauté du quartier Centre-Sud de Montréal et des environs par le biais d'activités communautaires, sportives, culturelles, éducatives et environnementales.

En accompagnant les jeunes tout au long de leur parcours, l'ASCCS leur donne les outils pour grandir, pour s'affirmer et pour devenir des acteurs de changement social. À travers un cadre bienveillant et structurant, l'organisme favorise le partage, l'entraide et le dialogue intergénérationnel, créant ainsi une véritable chaîne d'engagement.

Les jeunes d'aujourd'hui, soutenus et valorisés par l'ASCCS, deviennent les ambassadeurs de demain, porteurs de valeurs de solidarité et d'inclusion qui rayonnent bien au-delà de la communauté.

Par son action, l'ASCCS contribue activement à une société plus forte, plus juste et plus unie.

Valeurs



Engagement



Famille



Entraide



Accessibilité



Résilience



Nos communications

Le Centre est toujours très actif sur les réseaux sociaux dans le but de communiquer de façon efficace et rapide avec ses membres et ses autres clientèles, qu'il rejoint également par l'entremise de son infolettre ou de courriels ponctuels.

Site web

8 000 visiteurs
en moyenne par mois

Facebook

40 000 visites
5 460 abonné(e)s
une augmentation de 23 %

Instagram

600 abonnés
une augmentation de 30 %

Infolettre

14 infolettres
8 500 abonnés

Le Centre en chiffres en 2024-25

142

bénévoles ont offert plus de 8 000 heures de leur temps*

20

salarié(e)s et 29 employé(e)s saisonniers à temps plein

177

salarié(e)s et contractuel(le)s à temps partiel

7 650

membres actifs qui cumulent 15 100 inscriptions à nos cours et activités*

Plus de **350 000**

visites annuelles, dont la moitié effectuée par des jeunes de moins de 17 ans*

619

jeunes inscrits à nos différents camps de jour

139

inscriptions à nos deux clubs sportifs*

30

inscriptions à notre programme accessibilité

* La décision, hors de notre volonté, du Club de hockey Centre-Sud de quitter l'ASCCS en 2024, réduit inévitablement le nombre d'inscriptions à nos clubs, le nombre de membres actifs, de bénévoles et le nombre de visites annuelles dans nos installations ou les installations que l'on occupe, par rapport aux années précédentes.

50 ans au cœur des gens du quartier!



L'histoire de l'Association sportive et communautaire du Centre-Sud en est une d'hommes et de femmes, et notamment de parents, qui, à force de volonté et de solidarité, se sont donné les moyens d'offrir à leurs enfants, et aux générations qui suivent, un lieu de vie formidable où il est possible de réaliser de grandes choses.

Depuis 50 ans, l'ASCCS a contribué indéniablement à améliorer la qualité de vie du quartier Centre-Sud et a aussi joué un rôle important dans la vie de bien des gens. Nous vous invitons à découvrir des témoignages éloquents dans notre série des **Portraits du 50^e** sur notre site internet.

Le 17 octobre 2024, nous avons organisé une grande soirée de retrouvailles qui a réuni des citoyens et des élus qui ont connu l'ASCCS et contribué à son développement à différentes époques. Pour conclure cette année d'anniversaire, d'autres belles surprises seront organisées dans les mois à venir !





Vie communautaire



Des milliers d'enfants ont profité du module de psychomotricité.

Plus de 260 établissements ont profité de notre salle de psychomotricité.

300 familles ont célébré l'anniversaire de leur enfant au Centre !

Notre très apprécié module de psychomotricité

Activités libres pour les familles

La popularité du module de psychomotricité auprès des familles n'a cessé de croître ces dernières années ! La mise en place de nouvelles périodes libres d'accès pour nos membres, tous les jours de la semaine ainsi que les matinées de fins de semaine, a permis à plus de 50 enfants par jour de profiter davantage de la salle psychomotrice et d'y passer du temps de qualité.

Écoles, CPE et garderies du quartier

Les garderies et écoles du quartier Centre-Sud peuvent disposer gratuitement de notre module de psychomotricité. Les établissements situés en dehors du quartier y ont accès à un coût modique. Ainsi, plus de 120 enfants le fréquentent, chaque semaine.

Autres salles, autres événements

Ce succès se manifeste également dans les réservations de nos autres salles. Plusieurs groupes associatifs ou privés ont réservé nos salles pour y tenir différentes activités sportives, éducatives ou événementielles, totalisant une fréquentation annuelle de plus de 27 000 personnes.

Autres services

Bibliothèque

Logée au 3e étage du Centre Yvon Deschamps, la bibliothèque Père-Ambroise, des Bibliothèques de Montréal, est très appréciée des citoyens et citoyennes de l'arrondissement de Ville-Marie. On y trouve un espace Fab Lab, des activités littéraires, une terrasse et des espaces de travail accueillants et lumineux, en plus des collections variées de livres, livres numériques, films, musique, etc. Vous pouvez même y emprunter des semences et boutures ! L'an dernier, la bibliothèque a accueilli 92 500 personnes !

Bistro Les Saveurs du Centre-Sud

Réouvert en mars 2025, notre comptoir alimentaire a été confié à madame Nadine Picard qui y propose un menu abordable et fait maison, au goût de notre clientèle locale et de nos membres. Elle offre également un service traiteur pour nos camps de jour et pour la clientèle locative (réunions, fêtes d'enfants, etc.).

Événements communautaires

Tout au long de l'année, les équipes du Centre organisent des événements festifs et gratuits, pour la grande joie des petits comme des grands. Merci à la contribution précieuse de nos bénévoles (parents, anciens membres ou employés, résidents du quartier, etc.) qui permet aux gens du quartier de profiter de moments rassembleurs.

Les festivités

Fête de la famille

Organisée en mai, cette fête printanière s'est déroulée un jour de beau temps et les enfants ont pu profiter de structures gonflables dans le parc Berthier, de dessins à la craie et autres jeux. Les 400 participants ont aussi pu voir un spectacle de clown, un de danse, et profiter de diverses animations dans nos salles.

Fête de la rentrée

Cette fête a été l'occasion pour 300 personnes du quartier Centre-Sud et des alentours de se retrouver, après l'été, et de profiter de cours gratuits de différents sports et loisirs, de venir poser des questions aux instructeurs et instructrices, le tout, pour favoriser la pratique d'activités physiques et de loisirs... dans une ambiance festive !

Halloween

Quelque 500 résidents du quartier ont eu de grandes frayeurs en parcourant les différentes pièces de la maison hantée, conçue en octobre par notre Service jeunesse. Grâce à notre équipe d'animation et à nos jeunes pleins de talents, le Centre a offert aux résidents une expérience mémorable suivie d'une distribution de bonbons.



Festivités de Noël pour les familles

De nombreuses familles sont venues célébrer Noël avec nous. Plus de 550 personnes ont circulé dans les salles du Centre et chaque enfant a eu la joie de recevoir un cadeau et de se faire prendre en photo avec le père Noël. Les familles ont pu voir un spectacle de clown et participer à des ateliers de décoration de biscuits et de boules de Noël!! Notre marché de Noël a reçu plusieurs artisans et artisanes qui ont fait découvrir leurs créations à nos visiteurs.



Autres événements

Opération Sac à dos

En août dernier, le Centre Yvon Deschamps – ASCCS a accueilli la 4^e édition de l'Opération Sac à Dos, une initiative du Regroupement Partage visant à soutenir 7 000 enfants parmi les plus défavorisés de la province en leur offrant un bon départ pour la nouvelle année scolaire. Une distribution de 200 sacs à dos remplis de fournitures scolaires neuves a été organisée. Comme nous n'étions pas, cette année, en collaboration avec l'arrondissement Ville-Marie (via l'organisme le CERF), et que nous desservions uniquement les enfants du quartier Centre-Sud, le nombre de sacs distribués a été moindre que l'an dernier.

Héma-Québec

L'organisme Héma-Québec a organisé deux collectes de sang dans notre Centre et les résidents du quartier y ont participé nombreux, permettant de recueillir 142 dons de sang.

Semaine de sensibilisation aux maladies valvulaires

Des experts du CHUM ont offert des auscultations au stéthoscope gratuites le 17 septembre 2024. 120 personnes ont profité de ce service.

Élections Canada

Le 28 avril 2025, nous avons accueilli un des bureaux de vote des élections fédérales. 1 000 personnes sont venues y exercer leur droit de vote.



Secteur jeunesse

Pleine d'énergie et de créativité, l'équipe du Secteur jeunesse travaille fort pour offrir des services adaptés aux besoins des jeunes du quartier. Ses différents programmes permettent d'atteindre notre objectif de développement global de l'enfant, notamment en exerçant une politique d'inclusion de plus en plus active.

Durant l'année scolaire 2024-2025, nous avons accueilli quelque 60 enfants par jour en provenance des écoles du quartier.

En moyenne 8 heures de tutorat sont offertes, par semaine.

Favoriser l'épanouissement de 35 jeunes, chaque samedi.

Sensibiliser une trentaine d'ados à leur devoir d'adultes en devenir.

Programme éducatif « Passeport vers l'avenir »

L'objectif de ce programme est d'offrir aux enfants du quartier un endroit, après l'école, où profiter d'une période d'intervention scolaire personnalisée (aide aux devoirs), ainsi que d'une période d'animation permettant de découvrir, de façon détendue, une discipline comme la cuisine, le bricolage, les sciences, l'art de la scène ou le sport.

Programme de tutorat scolaire

Le programme de tutorat scolaire permet d'approfondir l'aide aux devoirs avec certains enfants rencontrant des difficultés. En moyenne 8 heures de tutorat sont offertes, chaque semaine, en ciblant les enfants qui peuvent bénéficier le plus de cette aide. Nous collaborons avec les parents, les intervenants scolaires et le personnel pédagogique des écoles partenaires.

Sam'activ

Cette journée propose aux jeunes du quartier des activités multidisciplinaires dans un cadre ludique et sécuritaire mettant l'emphasis sur leurs envies et leurs besoins. On y offre aussi un programme d'accompagnement favorisant l'inclusion par l'accueil d'enfants à besoins particuliers. Son objectif principal est de soutenir l'enfant lors des activités offertes.

Gratis

Le programme ados

Ce programme a pour vocation de sensibiliser les jeunes et les préparer au monde professionnel en leur inculquant des valeurs de communauté, de socialisation et de persévérance. Il permet à une trentaine de jeunes de 13 à 17 ans de profiter des locaux du Centre Yvon Deschamps ainsi que de participer à des activités encadrées par un animateur, en début de soirée, du mardi au samedi.

Nos camps de jour

L'automne dernier, l'Association des camps du Québec a félicité nos équipes pour leurs efforts et l'énergie déployée pour assurer la qualité de nos camps de jour. Il est vrai que nous avons une très belle équipe de responsables, qui tient à bâtir des programmes intéressants pour tous, qui recrute et forme les équipes à l'animation et à l'accompagnement et qui, surtout, voit au bien-être de chaque enfant, tout en assurant un lien de confiance avec les parents. Et tout ce beau monde profite des merveilleux espaces du Centre Yvon Deschamps de l'ASCCS.



Camps de jour

Le camp de jour de l'été 2024 a offert une capacité d'accueil supérieure à celle de l'été précédent, toujours à des coûts très accessibles.

En moyenne, 340 enfants par jour accueillis aux camps de jour de l'été, dont 25 enfants ayant des besoins particuliers qui ont pu bénéficier d'un accompagnement.

142 jeunes inscrits à la semaine de relâche 2024, dont 10 jeunes en accompagnement.

35 jeunes inscrits par jour à notre camp des Fêtes, dont 7 jeunes en accompagnement. Offert les vendredis et lundis entourant la fête de Noël et celle du Jour de l'An.

Cette année encore, grâce à la Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud, 40 jeunes de 9 à 17 ans ont eu le plaisir partir en camp de neige durant trois jours, accompagnés de leurs animateurs. Ils ont séjourné au camp du P'tit Bonheur, situé dans les Laurentides.



Nos camps de jour sont gratuits pour les ados !

Notre programme d'aide financière



Dans le cadre de ce programme, soutenu par la Fondation Yvon Deschamps Centre Sud, une aide financière est accordée, sous certaines conditions, aux familles membres de l'ASCCS, résidentes de l'arrondissement Ville-Marie, qui se trouvent en difficulté financière. Cette aide est assortie d'une flexibilité de paiement pour faciliter davantage leur participation.

Crée en droite ligne avec la vision de l'ASCCS, cette initiative favorise l'épanouissement de tous les enfants en leur donnant accès tant aux activités régulières de l'ASCCS qu'aux activités proposées par son Secteur jeunesse et son club de patinage de vitesse !



Clubs sportifs

195 inscriptions au cours des sessions d'automne et d'hiver et plus de 30 bénévoles au club de patinage de vitesse.



Le club Dynamos compte 44 membres âgés entre 25 à 70 ans. 12 membres s'y impliquent de façon bénévole.

Club de patinage de vitesse Centre-Sud

« Les activités du club de patinage de vitesse (CPVCS) se déroulent à l'aréna Camillien-Houde, situé tout près du Centre Yvon Deschamps. Les enfants sont divisés en 6 groupes: Débutant, Longues lames, Relève, Intermédiaire, Avancé et Groupe régional d'entraînement (GRE). Une équipe de 13 parents bénévoles, aidés ponctuellement par 20 autres parents, et près d'une quinzaine d'entraîneurs et d'entraîneuses contribuent au bon fonctionnement des activités du club.

Tout au long de l'année, les patineurs et patineuses participent à des compétitions de différents niveaux: initiation, régionale, interrégionale, provinciale, élite et nationale. Cela représente environ 30 compétitions, soit plus ou moins une compétition par semaine entre septembre et avril! Pour terminer notre saison, nous organisons une compétition amicale judicieusement nommée « C donc Bin L'Fun ! »

Nous accompagnons également des jeunes dans leur programme sport-études, du secondaire ou collégial. Ces jeunes peuvent profiter de la salle d'entraînement et du gymnase du Centre Yvon Deschamps pour s'entraîner. »

Club de triathlon – Dynamos

« Le club de triathlon Dynamos a célébré son 10^e anniversaire en 2024. Nous l'avons souligné à travers 10 évènements marquants de notre année tels qu'une soirée quiz, un cours de yoga, un camp d'entraînements, des olympiades, etc.

Lors de la saison 2024, nous avons participé à plusieurs compétitions dans la région de Montréal et un peu partout au Québec: pas que des triathlons, mais également des duathlons, des aquathlons et de la course à pied. Six d'entre nous ont même pris part aux championnats mondiaux de triathlon, en Espagne et en Australie. Nous avons aussi eu plusieurs qualifications pour les championnats mondiaux de 2025 qui seront en Espagne. 2024 a été une très belle année de dépassement de soi, de progression, d'amitié et de plaisir! »

Club de hockey

Pour des raisons hors de notre volonté, le Club de hockey Centre-Sud a quitté l'ASCCS en 2024.



Secteur sport, loisir et mise en forme

Le Centre Yvon Deschamps de l'ASCCS est un magnifique centre sportif qui profite à toute la communauté !

Des cours pour tous les goûts

À chaque saison, sauf l'été qui accueille les camps de jour, environ 45 cours pour les adultes et une quinzaine de cours pour les enfants sont programmés.

- Les enfants adorent les cours de soccer, basketball, taekwondo, hip-hop et K-pop et, nouveauté, le mini-gym.
- Les adultes sont ravis des cours de Zumba, Strong by Zumba, abdos-fesses-cuisses, ainsi que des cours de pilates et de yoga.
- En salle d'entraînement, les cours de cardio-vélo ainsi que les cours semi-privés de cross-training et de HIIT sont toujours très prisés.
- **NOUVEAUTÉ !** Les futures et nouvelles mamans apprécient nos cours prénataux et postnataux, conçus pour favoriser leur bien-être et leur remise en forme en douceur.
- Les personnes plus âgées et celles ayant des limitations fonctionnelles apprécient la mise en forme sur chaise, l'aqua-forme adaptée et le yoga adapté.

**Près de 3 315 abonné(e)s,
soit une augmentation de 29 %.**

**53 membres de la FADOQ profitent
du programme chaque semaine.**

**30 personnes ont profité d'un
programme de mise en forme adapté.**

Nouveauté !



Une salle d'entraînement extra !

Lumineuse et bien aménagée, notre salle d'entraînement Québecor a de quoi plaire aux débutants comme aux athlètes. Ce printemps, notre flotte vieillissante de tapis roulants a été complètement renouvelée ! Cette année, nos entraîneurs et entraîneuses ont offerts 487 consultations, entraînements privés et programmes d'entraînement à nos membres.

Programme pour les 50 ans et plus

Le Centre poursuit fièrement son partenariat avec le réseau FADOQ (Fédération de l'âge d'or du Québec) et propose des activités dédiées aux personnes âgées de 50 ans et plus, à un coût abordable, les encourageant à se garder actives et en bonne santé. Les cours de mise en forme, de cardio-vélo et les cours d'anglais sont bien appréciés.

Le programme Accessibilité

Le Centre souhaite être un lieu d'accueil chaleureux et sécuritaire pour les personnes ayant une limitation fonctionnelle permanente. Par son offre de services accessibles et bienveillants, il favorise leur bien-être physique et mental. Les membres admissibles profitent gratuitement de la salle d'entraînement et, à la piscine, des bains libres qui leur sont réservés. Ces membres y trouvent des équipements adaptés à leurs besoins et ont aussi accès à des cours à prix réduits.



Secteur aquatique

Le secteur aquatique offre une multitude de services à la communauté :

- bains libres ;
- cours de natation pour tous ;
- cours de mise en forme et entraînements pour les adultes ;
- location de nos installations à des groupes de triathlon, d'apnée ou de plongée ;
- formations pour les futurs sauveteurs et moniteurs de natation.



Gratuit

Nos bains libres sont gratuits avec la carte de membre !

Cette année, le Centre Yvon Deschamps a accueilli 53 000 nageurs en bains libres et dans le cadre des cours de natation et de mise en forme aquatique, et ce, malgré la fermeture de la piscine D'Amours pendant 7 semaines, à l'automne, pour remplacer 50 % de la couverture céramique de nos piscine et pataugeoire et pour installer un système d'éclairage plus écologique et moins énergivore.

Nul doute que la piscine D'Amours est une des installations phare du Centre Yvon Deschamps. Nous en sommes très fiers, car elle permet d'accueillir petits, grands et aînés, débutants et passionnés, les services d'accessibilité, nos clubs et partenaires.

Programme *Nager pour la vie*

Le Centre propose l'ensemble des cours du programme de la Société de sauvetage adaptés à chaque tranche d'âge. Plus de 500 nageurs en profitent chaque session grâce à l'expertise de nos moniteurs.

Formation de sauvetage

Grâce à la subvention proposée par la Société de sauvetage en collaboration avec le ministère de l'Éducation, en charge du Sport, du Loisir et du Plein air, le Centre propose gratuitement la majorité des formations de surveillants-sauveteurs et de moniteurs aquatiques.

Autres activités offertes

En dehors des programmes offerts dans le cadre de notre affiliation à la Société de sauvetage, nous offrons des entraînements pour adolescents et adultes, des cours de conditionnement physique aquatique tels que l'aqua forme, l'aqua cross-training et l'aqua aînés en plus de cours privés de natation pour tous les âges et niveaux.



Les élèves de deux écoles du quartier profitent d'un enseignement de natation et de sécurité aquatique gratuit et personnalisé ! Cela représente l'essence même de notre mission. Les garderies ont accès gratuitement à la pataugeoire 3 fois par semaine et profitent, une fois par session, d'un cours en bassin afin que les jeunes enfants soient rapidement rassurés en eau profonde.

Rapport financier

Résultats

Pour l'exercice terminé le 30 avril 2025

Produits	2025	2024
Subventions et apports	799 271	575 604
Amortissement	680 176	664 764
Ventes nettes	32 135	62 219
Adhésions	125 033	105 296
Revenus de location	256 568	267 426
Revenus d'intérêts	179 407	214 833
Clubs sportifs	122 710	265 250
Secteur jeunesse	920 431	746 069
Secteur programmes et services	940 179	898 230
Secteur aquatique	659 451	528 812
Total des produits	4 715 361	4 328 503
Charges	2025	2024
Prestations et services	1 181 422	1 000 034
Amortissement	698 714	664 764
Achats nets	24 389	52 549
Clubs sportifs	97 046	303 591
Secteur jeunesse	862 938	956 404
Secteur programme et services	399 403	385 889
Secteur aquatique	474 486	409 589
Immeubles	712 332	458 660
Frais financiers	148 918	151 803
Total des charges	4 599 647	4 383 282
Excédent des produits sur les charges	115 714	(54 779)



FONDATION
YVON DESCHAMPS
CENTRE-SUD

La fondation Yvon Deschamps Centre-Sud

Le Centre Yvon Deschamps – ASCCS remercie chaleureusement Yvon Deschamps, Judi Richards, les membres du conseil d'administration de la Fondation et la direction générale de la Fondation pour leur précieux engagement. Merci de contribuer au bon développement des jeunes du Centre-Sud et de leur assurer un bel avenir.



Yvon Deschamps et Judi Richards, entourés des artistes (de gauche à droite : Richard Séguin, Michel Rivard, Bruno Pelletier, Marie Denise Pelletier, Guylaine Tanguay, Robert Charlebois, Gilles Vigneault, Isabelle Boulay et Louise Forestier), musiciens, techniciens et des jeunes ambassadeurs de la Fondation, lors du grand spectacle bénéfice qui eut lieu le 22 octobre 2024, à la Place des Arts de Montréal.

Par son humour engagé, Yvon Deschamps a contribué à l'évolution de la société québécoise. Par leur implication sociale et philanthropique, Yvon et Judi inspirent la générosité et l'engagement bénévole des Québécois.

La Fondation en soutien à la mission du Centre Yvon Deschamps

La Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud a comme mission d'améliorer la situation des jeunes en soutenant les différents programmes offerts au Centre Yvon Deschamps de l'ASCCS. Notamment, elle s'assure que les jeunes issus de milieux économiquement défavorisés aient accès à la pratique d'activités sportives et de loisir, à l'aide aux devoirs ainsi qu'aux camps de jour.

Les principaux axes de travail de la Fondation sont :

- la lutte à la pauvreté
- la persévérance et la réussite scolaires
- le développement des habiletés sociales
- la maturité scolaire des 0-5 ans
- l'accessibilité aux loisirs sportifs et culturels pour tous

Être partenaire de la Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud c'est :

- donner accès aux jeunes qui fréquentent le Centre Yvon Deschamps à un environnement sécuritaire et propice à la réussite scolaire, individuelle et sociale ;
- propulser les grands de demain !

**Pour faire un don ou pour en savoir davantage
www.fydc.ca**

Partenariats et affiliations

Le Centre Yvon Deschamps – ASCCS remercie ses partenaires et ses organismes affiliés pour leur appui dans la réalisation de ses objectifs.

Ville de Montréal (arrondissement Ville-Marie)
Gouvernement du Québec (MESS)
Gouvernement du Canada

Partenaires financiers

Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud
Fondation J.A. DeSève
Fondation des Canadiens pour l'enfance
Fondation le Berlingot
Fondation pour les enfants President's Choice
Fondation St-Germain Kavanagh

Partenaires dans l'action

Bibliothèque Père-Ambroise (Ville de Montréal)
CIUSSS Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal
Centre de services scolaire de Montréal (CSSDM)
École Garneau
École Marguerite-Bourgeois
École Pierre-Dupuy
Écomusée du fier monde
Équipe mobile de médiation et d'intervention sociale (ÉMMIS)
FADOQ
Maison Océane
Marché Second Life
Oxy-Jeunes
Sans Oublier le Sourire

Affiliations

AlterGo
Association des camps du Québec (ACQ)
Association de taekwondo du Québec
Chambre de commerce de l'Est de Montréal (CCEM)
Conseil québécois du loisir (CQL)
Corporation de développement communautaire (CDC) du Centre-Sud
Fédération de patinage de vitesse du Québec
Fédération québécoise des centres communautaires de loisir (FQCCL)
Regroupement partage (Opération Sacs à Dos)
Société de sauvetage du Québec
Sport et loisir de l'île de Montréal (SLIM)

La grande équipe du Centre Yvon Deschamps – ASCCS

(au 30 avril 2025)

Pour réaliser sa mission, le Centre Yvon Deschamps – ASCCS est très reconnaissant de pouvoir compter sur l'engagement bénévole de son conseil d'administration et sur celui de la Fondation Yvon Deschamps Centre-Sud, sur l'expertise et le soutien constant de ses employé(e)s ainsi que sur l'engagement précieux des bénévoles qui font vivre ses clubs sportifs et ses événements communautaires.

Conseil d'administration ASCCS

Gaétan Forcillo, président
Frédéric Roy, vice-président
Gérard Geoffrion, trésorier
Francine Duquette, secrétaire
Julie Béliveau, administratrice
Johanne Bouchard, administratrice
Alain Marquis, administrateur
Bernard Philion, administrateur
Djamdoudou Yaou, administratrice

Direction et équipe administrative

Martine Pelletier, directrice générale
Charlotte San Agustin, directrice des opérations
Hafija Begum, adjointe aux ressources humaines et aux communications
Nathalie Choquette, coordonnatrice à l'administration et aux projets spéciaux
Ludwig Elisabeth, comptable et responsable TI
Naïla Eugene, coordonnatrice des ressources humaines et des communications

Activités sportives et vie communautaire

Bryce Augustin, responsable

Entretien général et travaux communautaires

Michel Godin, responsable de l'entretien et des bâtiments
Gaétan Forcillo, coordonnateur des ressources matérielles bénévole

Secteur aquatique

Steffi Drouin, responsable
Sarah Hoor Manzoor, responsable adjointe

Secteur jeunesse

Hugo Boutin, responsable
Martin Maubert, responsable adjoint

Service à la clientèle

Omar Dayeh, responsable des locations et responsable adjoint du service à la clientèle
Julian Viancha Nino, responsable du service à la clientèle et de la salle d'entraînement

Bistro

Nadine Picard, tenancière
Yves Pelletier, gestionnaire bénévole

Comptabilité

Sammy Forcillo, conseiller comptable bénévole

Centre Yvon Deschamps – ASCCS
2093, rue de la Visitation, Montréal (Québec) H2L 3C9
514 522-2246



1974-2024

Association sportive
et communautaire
du Centre-Sud

50 ans *au cœur* des gens !